

# Enfermeras de UPC de Hospital San Fernando realizaron capacitación sobre CUDYR y Registro Clínico

Jornada organizada en conjunto por el centro asistencial y Servicio de Salud O'Higgins

La Categorización de Usuarios según Dependencia y Riesgo de Cuidados (CUDYR) es una herramienta fundamental para los centros asistenciales, que permite ofrecer una evaluación objetiva y estructurada de las demandas de cuidados del paciente hospitalizado, identificando su perfil, lo cual aporta en la organización y facilita la estandarización de planes de cuidado. Bajo esta premisa, se desarrolló una importante capacitación en Hospital San Fernando sobre esta materia y el registro clínico de pacientes, donde participaron profesionales de enfermería y matronería del centro asistencial, además de funcionarios de establecimientos de la microárea de salud.

Candice Gfell, enfermera supervisora de la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) junto a Nidia Díaz, enfermera supervisora de la Unidad de Tratamiento Intermedio - Médico Quirúrgico (UTIMQ), fueron las profesionales que expusieron en dicha capacitación, la que fue organizada en conjunto con Pia Soto Robla, referente de Gestión del Cuidado y Hospitalización Domiciliaria del Departamento de Gestión Hospitalaria, Riesgos y Emergencias del Servicio de Salud O'Higgins,

además de las restantes subdirecciones de la red.

Justamente la referente regional Pia Soto destacó que "en la capacitación se profundizó sobre la importancia de registros clínicos y sus implicancias en la continuidad del cuidado y aplicación de CUDYR. Las presentaciones fueron muy bien recibidas por los participantes quienes pudieron aclarar dudas al respecto y se dio énfasis en todo momento a la importancia de los registros en la práctica clínica, pues son un fiel reflejo de los cuidados entregados, facilitan la gestión del cuidado y de ellos se desprende el perfil de pacientes atendidos mediante la aplicación de esta categorización".

Por su parte, la enfermera Candice Gfell sostuvo que "fue un PAC Transversal donde participaron funcionarios del hospital y de centros hospitalarios de Chimbarongo y Nancagua. CUDYR es una categorización que realizamos los profesionales de enfermería y matronería durante los 365 días del año a los pacientes hospitalizados. Dicha información se canaliza a través de la Unidad de Gestión de Pacientes y es enviada a la Subdirección de Gestión del Cuidado, lo que



permite identificar el nivel de complejidad de los usuarios en los diferentes servicios de hospitalización".

Tal como señaló la profesional, "el objetivo de esta capacitación se cumplió en un 100% lo que permitió profundizar en el trabajo que se realiza diariamente. A nivel regional, contamos con un protocolo de CUDYR estandarizado y enfocado en el trabajo objetivo de nuestros profesionales sobre el rol que estamos desempeñando en el cuidado del paciente. El planteamiento del registro clínico realizado en esta capacitación se desarrolló mediante una dinámica entre los participantes, quienes analizaron fichas clínicas, a fin de trabajar en conjunto, esta importante herramienta".

La enfermera Nidia Díaz sostuvo que "mi participación fue enfocada principalmente en los registros clínicos, buscando hacer una definición desde el punto de vista legal, de su normativa, y la implementación general dentro de la práctica clínica, orientada hacia la categorización de usuarios CUDYR. Esta herramienta de gestión del cuidado, mide los indicadores y la movilidad de los pacientes en la red hospitalaria, basándose en los registros clínicos, por este motivo es de suma importancia que los profesionales tengan el conocimiento necesario sobre esta materia".

La supervisora de UTI MQ manifestó que "la dinámica con los participantes fue bastante interactiva en lo que respecta

a la capacitación propiamente tal y pudimos percibir un real interés de los asistentes. De acuerdo a las consultas realizadas, se disiparon dudas y se generaron lazos de trabajo en base al conocimiento adquirido por los profesionales".

Finalmente, el Subdirector de Gestión del cuidado (s), Pablo Caroca Olate, señaló su satisfacción frente al excelente nivel de participación, demostrado por los funcionarios de la microárea en esta importante actividad, indicó que "este tipo de instancias permiten fortalecer y nivelar las competencias de los profesionales en cuanto a los cuidados que se brindan a nuestros pacientes, atendiendo a sus necesidades y nivel requerimientos".

